

Lunes 06 de junio de 2016

El Financiero Quieren importar más gasolina que Pemex

SERGIO MEANA Al cierre de mayo la Secretaría de Energía autorizó un total de 51 permisos a empresas privadas para importar gasolina a México con vigencia de un año, que en total suman un volumen de 57 mil 931 millones de litros, igual a un millón de barriles diarios. Esta cifra es 25 por ciento superior a todo lo que vendió Pemex en 2015 y 2.3 veces superior a todas las importaciones de combustible de la petrolera. La mayoría de los permisos solicitan sólo importar gasolina, sin embargo, algunos sí especifican el octanaje con la novedad de que llegará entonces a México combustible de mayor calidad, es decir con más de los 92 octanos de la "roja". Por ejemplo, Energéticos Citrícolas y Corporativo Industrial de Coatzacoalcos traerán gasolinas de 87, 89 y 93 octanos. IF Vertical, la razón social de la marca Gulf en el país, y que es la empresa con el mayor volumen solicitado (16 mil 249 millones de litros), señala en su descripción "GASOLINA RON 95 GASOLINA MON 82" lo que significa que traerán gasolina de 88 octanos. De acuerdo con Pemex, el octanaje que se conoce comercialmente es el promedio del RON (por sus siglas en inglés, Research Octane Numer) y el MON (Motor Octane Number). P.C. sector energético, gasolina, importaciones Bimbo y Televisa 'jubilan' sus planes privados de pensión

YURIDIA TORRES Durante 2015 Bimbo, Arca Continental, Herdez y Televisa fueron algunas de las grandes empresas que dejaron de aportar recursos a los planes de retiro que tienen para sus trabajadores, situación que les podría repercutir en el costo del financiamiento a futuro de estas obligaciones. Antonio Valencia, actuario certificado en pasivos laborales, explicó que las compañías que dejan de aportar por un año o más periodos a sus planes de retiro corren el riesgo de pagar más por esta prestación en los años siguientes, debido a que cada año el valor de la nómina aumenta y es bajo este indicador como un actuario mide el monto de aportación que se tiene que realizar. De acuerdo con información de los estados financieros anuales de las empresas mencionadas, en los últimos dos años se suspendieron las aportaciones a los planes de pensiones que crearon para sus trabajadores, situación que coincide con la entrada en vigor de la reforma fiscal. Desde la puesta en marcha de la reforma hacendaria diversas empresas detuvieron las aportaciones que realizaban a los planes de retiro. Esto debido a que la normativa limitó el monto de deducciones de las prestaciones laborales, según indicaron especialistas de Vitalis, empresa especializada en fondos de pensiones corporativos. P.C. sector empresarial, pensiones, seguridad social Gasto en inversión de las empresas crece 1%

THAMARA MARTINEZ La inversión fija bruta en México moderó su avance en marzo, reportando un incremento de uno por ciento anual. Redujo su crecimiento desde el 5.2 por ciento del mes previo, de acuerdo con información ajustada por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La inversión en maquinaria creció 0.9 por ciento, luego de que en febrero se expandiera casi siete por ciento a tasa anual. La compra de equipo de importación ha sido la más afectada, ya que anualmente se contrajo 3.5 por ciento, mientras que en la variación mensual acumuló seis meses de bajas. Al interior de este rubro, la compra de equipo de transporte de origen extranjero apuntó una significativa caída de 17.8 por ciento respecto al año pasado, que además de señalar su segunda caída consecutiva revela su mayor baja en cerca de dos años. Esta desaceleración se ha visto compensada por activos fijos del mercado nacional, toda vez que su compra registra el mayor incremento en nueve meses, con un alza de 12.7 por ciento anual. P.C. INEGI, inversión fija bruta El precio de la austeridad en Europa

PAUL KRUGMAN Hace aproximadamente un mes, estaba haciendo un poco de tarea sobre la economía europea y me encontré sintiéndome insatisfecho con muchas de las comparaciones entre Estados Unidos y Europa desde la crisis, incluyendo una de Peter Goodman de The New York Times (léala aquí: nyti.ms/26zVyu9). ¿Por qué? Por el mismo motivo por el que pienso que hay que ser cuidadoso al escribir artículos pesimistas sobre Japón: la demografía. En el caso de Japón, la población en edad de trabajar se ha estado achicando desde finales de la década de 1990; cuando corregimos eso, el desempeño de Japón no se ve ni remotamente tan mal como sugieren las comparaciones de tasas de crecimiento brutas. Bueno, la zona del euro ha tenido un (ligero) achicamiento de la población de entre 15 y 64 años de edad desde 2008, mientras que Estados Unidos no lo ha tenido (aunque nuestro crecimiento se está desacelerado). ¿Cómo afecta esto el panorama económico, y qué cambia? P.C. Europa, economía mundial BMW crecerá 16% en México; lanzará nuevos autos híbridos AXEL SÁNCHEZ La automotriz alemana BMW espera incrementar 16 por ciento su volumen de ventas en México durante 2016, además de lanzar una versión híbrida en cada línea de producto que tienen en el país, incluida la marca MINI. En entrevista con El Financiero, Alexander Wehr, CEO del grupo en México, dijo que el volumen de unidades vendidas en el periodo enero a mayo de 2016 creció en 16 por ciento y que esperan sostener esta tasa en lo que resta del año. "Hay factores negativos como el tipo de cambio y la inseguridad que afectan al mercado que atendemos, pero esperamos que se pueda sostener esta variación de crecimiento en lo que resta de 2016", indicó el directivo. Información de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) muestra que de la marca BMW comercializó 5 mil 315 unidades durante los primeros cinco meses de 2016, un aumento cercano al 16 por ciento respecto a igual lapso del año pasado. En lo que respecta a la marca MINI, en el país se vendieron 2 mil 252 vehículos entre enero y mayo de este año, lo que significó una alza de 8 por ciento comparado con el mismo periodo de 2015. El directivo dijo que ante la mayor demanda de autos híbridos y eléctricos en el país, principalmente en la Ciudad de México por el programa "Hoy No Circula", planean el lanzamiento de una versión híbrida en toda la línea de su portafolio. "Tenemos los vehículos de alto performance, pero queremos seguir creciendo en estas tecnologías... Estamos en el proceso de lanzar una versión híbrida para cada línea de modelo que tenemos, iniciaremos con el CR7, que es uno de los más lujosos", reveló Wehr. La empresa, agregó, también trabaja en una versión híbrida del MINI para apoyar la alta demanda por este auto. P.C. BMW, industria automotriz ¿Por qué la creación de empleo en EU fue tan baja en mayo?

BLOOMBERG El mercado laboral de Estados Unidos rompió todos los pronósticos. El viernes se dio a conocer la cifra

de creación de empleo no agrícola durante mayo y el resultado fueron 38 mil nuevos puestos de trabajo, un nivel mínimo en los últimos seis años y una cifra muy lejana a los 160 mil que anticipaban los analistas. Entre las principales razones para este freno, destacó una huelga de los trabajadores de la compañía de telecomunicaciones Verizon, la cual sustrajo 35 mil empleos del mercado laboral. Por otro lado, el informe mostró una amplia desaceleración en las contrataciones de varios sectores, incluyendo a la construcción, la industria manufacturera y la minería. Las empresas de construcción sólo aportaron 15 mil nuevos puestos de trabajo, las fábricas redujeron el empleo por tercera vez en cuatro meses, mientras que en la minería y la explotación forestal se extendió un declive que se remonta a octubre de 2014. El crecimiento del empleo en los productores de servicios privados también se desaceleró, al aceptar sólo 61 mil nuevos puestos. "La desaceleración en el crecimiento del empleo es generalizada en todos los sectores", dijo Michael Feroli, economista en jefe de JPMorgan Chase para Estados Unidos. "Plantea algunas preguntas sobre el impulso de crecimiento y sobre el panorama. Lo que es fácil de decir es que esto saca a junio de la mesa para un alza de la Fed. Para pensar en julio vamos a necesitar un muy buen rebote en los datos". P.C. Estados Unidos, empleo Reforma Retrocede venta de autos en CDMX

Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 junio 2016).- Las ventas de vehículos nuevos en la Ciudad de México durante abril de 2016 cayeron en 5.5 por ciento respecto al mismo mes del año previo, por lo cual se estima que el reforzamiento del Hoy No Circula no tuvo efecto sobre la demanda, según la Asociación Mexicana de Distribuidoras Automotrices (AMDA). Desde el pasado 5 de abril se anunció un reforzamiento al programa debido a los altos índices de contaminación de la Ciudad de México y zona metropolitana. En el acumulado enero-abril se compraron 82 mil 677 unidades en la zona metropolitana, respecto a los 87 mil 510 del año pasado por lo cual se infiere que durante el primer mes donde se modificó el esquema de circulación no hubo un incremento en las adquisiciones. "No hay un impacto positivo a partir de las restricciones en las ventas del Distrito Federal, en abril registramos un incremento de alrededor del 0.8 por ciento, así que no hay repercusión positiva del programa de no circula", explicó Guillermo Rosales, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores. P.C. industria automotriz, ventas, Hoy No Circula Caen producción y exportación automotriz

Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 junio 2016).- La caída de la demanda en Estados Unidos y Canadá están arrastrando hacia abajo la producción y exportación de automóviles mexicanos, según la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el acumulado enero a mayo la producción fue por un millón 354 mil unidades, una caída de 4.6 por ciento respecto al año pasado, mientras que las exportaciones fueron de un millón 80 mil vehículos, un retroceso de 7.1 por ciento. "La mayor parte de la producción se está exportando, arriba del 83 por ciento que producimos lo exportamos, y de esto el 86 por ciento se manda a Estados Unidos y Canadá por lo que cualquier cosa que ocurra en esos mercados afecta nuestros números", dijo Eduardo Solís, presidente de la AMIA. En estos cinco meses, las exportaciones hacia el mercado estadounidense crecieron en 0.3 por ciento, en variación anual. En Estados Unidos, hay un cambio en la estructura del mercado, en la que el consumidor está adquiriendo más vehículos ligeros y más camionetas y dado que la base exportadora del País son del primer tipo, hay un efecto sobre la demanda. P.C. industria automotriz, producción, exportaciones Defraudan empleados con tecnología

Por Alicia Díaz Monterrey México (06 junio 2016).- La tecnología es un arma de doble filo para las empresas al ser un facilitador para que los mismos empleados cometan fraudes en su contra. De acuerdo con un estudio de la consultora KPMG, el 65 por ciento de los fraudes son cometidos por empleados de la compañía, principalmente ejecutivos, que tienen laborando en la compañía más de 6 años. La tercera edición de la encuesta "Perfiles Globales del Defraudador 2016" de KPMG International, revela que para el 24 por ciento de los defraudadores la tecnología resulta ser un facilitador clave a la hora de cometer el crimen. El análisis busca conocer las características del perfil de los defraudadores, basado en un cuestionario aplicado a los investigadores del área Forensic de KPMG en todo el mundo. P.C. tecnología, sector empresarial, fraudes Requiere empresa incentivos a geotermia Por Karina Suárez Cd. de México México (06 junio 2016).- Grupo Dragón, único concesionario privado de campos geotérmicos en México, indicó que faltan incentivos públicos para detonar la inversión de empresas en tecnología geotérmica. Juan Luis del Valle, director de Desarrollo de Proyectos de la empresa, subsidiaria de Grupo Salinas, propuso que los desarrollos geotérmicos reciban más Certificados de Energías Limpias (CEL's) respecto a otras tecnologías renovables. "Que se valore en los CEL's, si eres geotérmico ofreces ventajas a la red, ofreces ahorros a la red, y esos ahorros se deberían de ver reflejados en el que invierte en geotermia. El reto es comercial, no podemos estar uno a uno con los 40 dólares de las ofertas recibidas en las subastas", comentó. El directivo refirió que frente a los precios bajos de la primera subasta eléctrica, en promedio de 48 dólares por megawatt-hora, la geotermia no está en condiciones de competir frente a otras tecnologías como la solar o eólica, aunque reconoció que no maneja tantos costos externos. "En todos los lugares donde ha existido un "boom" de geotermia como Indonesia, Nueva Zelanda, Estados Unidos, Turquía, Japón, existe un componente de Gobierno que hace que sea atractiva la inversión", comentó. Las centrales geotérmicas obtienen el vapor del subsuelo a través de perforación de pozos. Un campo geotérmico puede desarrollarse hasta en 5 años. Grupo Dragón inició hace 6 años la exploración geotérmica. Tienen el primer campo privado, Domo de San Pedro, en San Pedro Lagunillas, Nayarit. El complejo tiene una capacidad de 25 megawatts. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, geotermia, sector empresarial Alertan de riesgo por hacinamiento

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (06 junio 2016).- En México existen 820 mil viviendas con un solo dormitorio, lo que provoca un potencial riesgo de hacinamiento que en algunos casos ya es una realidad, y en 10 entidades se concentra la mayor parte. "Estas viviendas representan un problema potencial de hacinamiento y se concentra casi en su totalidad en (esas)10 entidades", refiere el Infonavit en un diagnóstico. Sin embargo, en muchos casos ya existe un hacinamiento, si se considera que en México el promedio de integrantes de una familia es de 4, aseguró Raymundo Tenorio, director de las carreras de economía del Tec de Monterrey, Campus Santa Fe. Carlos Zedillo, titular del Centro de Investigación para el Desarrollo Sostenible de Infonavit, reconoció que seguramente algunas sí

están en esta condición. De los 10 estados, Nuevo León encabeza la lista con 93 mil casas, seguido del Estado de México con 84 mil y Jalisco que concentra 71 mil casas. P.C. sector vivienda, entidades federativas El Economista

Club de París admite a Corea del Sur, el primer emergente AFP El selecto Club de París, que reúne a los acreedores públicos, anunció el lunes la admisión de Corea del Sur, abriendo sus puertas a las potencias emergentes. Corea del Sur se convierte así en el 21º país de esa entidad, como "reconocimiento de su papel creciente como acreedor soberano", destacó el Club de París en un comunicado. P.C. economía mundial, Corea del sur Datos de empleo en EU son inquietantes: Yellen AFP Los últimos datos de empleo en Estados Unidos son "inquietantes" e ilustran una "incertidumbre considerable" sobre las perspectivas económicas, estimó este lunes la presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen. En consecuencia, la jefa del banco central estadounidense renunció a precisar cuándo será apropiada un alza de tasas de interés y alertó contra las consecuencias de una eventual "Brexit" (salida de Gran Bretaña de la Unión Europea), asegurando sin embargo que las "fuerzas económicas positivas" superan a los vientos en contra, que frenan la economía. P.C. Estados Unidos, empleo Proponen crear censo en pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Para evitar un colapso en el sistema de pensiones y disminuir la presión que representan para las finanzas públicas, Francisco Miguel Aguirre Farías, director general de Valuaciones Actuariales Norte, propone crear un censo de los más de 1,500 esquemas de pensiones que hay en el país. “Esto serviría para conocer cómo opera cada uno de los sistemas de pensiones en rubros como a quién le dan servicio, cuáles son las prestaciones, cuáles son los pasivos contingentes y sobre todo, cuánto le cuesta al país ese sistema”; expuso en entrevista. Refirió que este censo ayudaría al diseño de políticas públicas, pues una vez que se conozca la situación financiera de cada uno de los sistemas de pensiones, se podrán buscar verdaderas soluciones que ayuden a combatir el problema. P.C. sistema financiero, pensiones, seguridad social Informalidad laboral amplía la desigualdad en México: OCDE NOTIMEX La informalidad laboral amplifica la desigualdad en México y en otros países de América Latina, lastra los salarios y el acceso al seguro social y las pensiones, advirtió este viernes en París el secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, quien insistió en la necesidad de mejorar la productividad en la región. En una intervención en la sesión inaugural del Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe, que se celebró hoy en el ministerio francés de Economía y Finanzas, Gurría lamentó que en México y en general en Latinoamérica “la parte de la seguridad social no tiene el alcance ni las pensiones tampoco”.. P.C. OCDE, empleo, economía informal, desigualdad, pensiones Remesas aumentan ante más empleo de mexicanos en EU JOSÉ LUIS CABALLERO En el lapso de enero a abril del 2016, el ingreso por remesas enviadas por los paisanos mexicanos que trabajan en su gran mayoría en Estados Unidos (96.4%) alcanzó los 8,389 millones de dólares, 8.5% por arriba de lo captado en el mismo lapso del 2015 y también el monto más alto para cualquier cuatrimestre desde 1995, año desde el cual el Banco de México (Banxico) elabora el registro de las mismas. P.C. Banco de México, remesas La Jornada Cuarta caída al hilo de producción y exportación de vehículos Por Juan Carlos Miranda Ciudad de México. Por cuarto mes consecutivo la producción y exportación de vehículos cayó informó industria automotriz. Durante mayo la industria nacional produjo 3.1 menos autos que en el mismo mes del año pasado y exportó 6 por ciento menos por la debilidad del mercado estadounidense. En los primeros cinco meses de 2016 se produjeron en México un millón 354 mil 848 vehículos, 4.6 por ciento menos que en el mismo periodo que el año pasado. En lo que va del año las ventas de vehículos al exterior fueron de un millón 80 mil 300 unidades, 6 por ciento menos que en el mismo periodo del año pasado. P.C. industria automotriz, producción, exportaciones Bancos de CDMX venden dólar en \$18.90 Por La Redacción Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México el dólar libre se vende hasta 18.90 pesos, tres centavos menos respecto al cierre de la jornada cambiaria del viernes previo, y se compra en un precio mínimo de 18.07 pesos. A la venta, el euro alcanza una cotización de 21.44 pesos, cuatro centavos más en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes pasado, mientras que el yen se ofrece en un máximo de 0.189 pesos por unidad. Banco Base informa que el comportamiento de la moneda mexicana se debe a que el pasado viernes observó pocos cambios, aún cuando el dato de que durante mayo la creación de empleos de Estados Unidos fue la más baja desde septiembre 2010, reduciendo a que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia. P.C. tipo de cambio Preven exportaciones agrícolas por 29 mil mdp en 2016 Por la Redacción Ciudad de México. Las exportaciones de México al cierre del año superarán los 29 mil millones de dólares, monto que supera las previsiones hechas en otras ramas como el petróleo o el turismo, asentó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación al realizar un balance de las ventas al exterior en el primer trimestre. En un comunicado, expuso que las exportaciones agroalimentarias del primer trimestre del año crecieron 6.6 por ciento y se ubicaron en siete mil 558 millones de dólares, por lo que la balanza es superavitaria en mil 596 millones de dólares. P.C. Secretaría de Agricultura, sector agroalimentario, exportaciones Caen montos de inversión extranjera en México Por Susana González G. Ciudad de México. La mitad de los 18 sectores económicos que tradicionalmente concentran los flujos de inversión extranjera directa (IED) registraron caídas al respecto que van desde el 30 hasta el 100 por ciento durante el último año, indican estadísticas de la Secretaría de Economía (SE). Si bien los capitales foráneos que ingresaron a México en 2015 tuvieron un incremento anual de 18 por ciento al llegar a 30 mil 284.6 millones de dólares, contra 25 mil 675 millones de dólares captados durante 2014, hubo caídas en la captación de la IED en los sectores turístico, agropecuario, minero, comercio al por mayor así como en los servicios inmobiliarios, financieros y de seguros, culturales y deportivos, y otros servicios, excepto actividades del gobierno P.C. Secretaría de Economía, inversión extranjera directa El País Francia e Italia se oponen a las sanciones a España por el déficit CLAUDI PÉREZ CARLOS YÁRNOZ Francia se opone a las sanciones a España y Portugal por incumplir el déficit. Italia tampoco quiere multas. Bruselas abrirá ese procedimiento de infracción en julio, y se trata de un esquema prácticamente automático, pero la Comisión Europea es consciente de que, una vez más, no hay apetito por las sanciones. El ministro de Economía francés, Michel Sapin, aseguró a EL PAÍS que Francia será “indulgente”; y aventuró que también lo serán Alemania y la Comisión. Berlín prefiere esperar al resultado del 26-J para fijar su posición. A tres semanas de las elecciones, el Gobierno español defiende que “nadie en Europa quiere la multa”; P.C. economía mundial El Nobel Deaton:

“Austeridad más corrupción crean una bomba social” IGNACIO ZAFRA Angus Deaton, Nobel de Economía en 2015, ha advertido este lunes en Valencia de que la mezcla de recortes y escándalos políticos como la que se ha vivido en los últimos años en España constituye un cóctel de alto riesgo: "La combinación de pedir austeridad y después mostrar debilidad frente a la corrupción es una bomba social. Cuando uno pide esfuerzos a la población tiene que ser muy riguroso para no soliviantar a la gente", ha afirmado. P.C. Nobel de Economía, Angus Deaton, austeridad, corrupción Los turistas gastaron en abril un 4,3% más, pero en estancias más cortas JAVIER SALVATIERRA Los 6,1 millones de turistas que visitaron España en el mes de abril gastaron casi 5.647 millones de euros, lo que supone un 4,3% más que en el mes de abril del año pasado, un dato reseñable teniendo en cuenta que este año la Semana Santa cayó en marzo. Sin embargo, cada turista gastó una media de 927 euros en su viaje, un 6,2% menos que el año pasado. ¿Por qué? Aunque su gasto por día sube ligeramente (129 euros, un 1,7% más), su estancia media se reduce a 7,2 días (un 7,8% menos), según la encuesta de Gasto Turístico publicada este lunes por el INE. Es decir, vienen más turistas pero gastaron menos en su viaje porque sus estancias fueron más cortas, probablemente debido al efecto del calendario: el año pasado las estancias fueron más largas en abril porque la Semana Santa cayó en ese mes. P.C. turismo El oro es para siempre Thiago Ferrer Morini En una caja de madera forrada de terciopelo rojo, hay una docena de monedas doradas. "Siempre hay que enseñárselas a los inversores", explica con una sonrisa Jens Weidenbach, director de la filial española de Degussa, siglas de Refinería Alemana de Oro y Plata, una de las mayores empresas de compraventa de metales preciosos de Europa. "Si no pueden verlo y tocarlo, no sería lo mismo". Sujeta dos monedas, de una onza (algo más de 31 gramos) de peso cada una, y las choca entre sí. El golpe provoca un sonido agudo, firme, prolongado. "No hay nada que se le parezca", comenta con cierto aire ensoñado. P.C. metal precioso, oro Crece la pobreza pese a la recuperación económica RAYMOND TORRES Según estimaciones de Eurostat, más de 13 millones y medio de personas están en riesgo de pobreza y exclusión social en España, tres millones más que antes del inicio de la crisis. Estos datos se refieren a personas que disponen de una renta inferior a 668 euros al mes, es decir, por debajo del 60% de la renta media. Se trata pues de pobreza relativa, que refleja la distribución de la renta nacional. El riesgo de pobreza también ha crecido en la mayoría de los países europeos. Pero, si exceptuamos a Grecia, el empeoramiento no ha sido tan significativo como en España. Hoy la tasa de pobreza se sitúa seis puntos por encima de la media europea. P.C. Eurostat, pobreza, crisis